

L'antique cité de Glanum refuge pour les oiseaux

Glanum refuge pour la protection des oiseaux: tel est l'accord qui a été conclu entre le Centre des Monuments Nationaux, gestionnaire du site archéologique de Glanum et la Ligue pour la protection des oiseaux (L.P.O), association loi 1901. Jeudi soir, en fin de journée, il a été officialisé dans la vaste salle d'accueil du site archéologique de Glanum devant un public de personnes invitées.

Le site de Glanum, inséré dans un espace naturel très riche et diversifié, fait partie du Parc Naturel Régional des Alpilles. Comme l'a précisé Lionel Izac, administrateur de Glanum, c'est une bonne chose de montrer au public que ce lieu chargé d'histoire est aussi un lieu riche d'espèces animales parfois très rares qu'il convient de protéger. L'archéologie et l'action pour défendre la biodiversité unissent donc leurs forces et leurs moyens et c'est une excellente chose.

Aurélien Johanet, de la L.P.O, chargée de programmes biodiversité des Bouches-du-Rhône présente un diagnostic écologique précis du site de Glanum sous la forme d'un diaporama. Ce travail a nécessité des jours et des nuits d'observation (14 passages cette année) pour identifier les espèces d'animaux et le nombre d'individus de chaque espèce. 98 espèces ont été dénombrées, dont 26 espèces d'oiseaux diurnes et nocturnes ! Des membres de la L.P.O, tous bénévoles, tous passionnés, sont venus présenter les différentes espèces en s'appuyant sur les images du diaporama. Ce travail remarquable méritera d'être présenté à un public plus large.

La première partie de l'après-midi a été une application de cet accord de partenariat. Géraldine Amiel, animatri-



Les responsables de Glanum et les membres de la LPO réunis pour signer l'accord.

/PHOTO J.G.

ce patrimoine pour le Centre des monuments nationaux et Pierre Migaud, animateur pour la L.P.O région P.A.C.A, ont pris en charge un groupe de vingt enfants accompagnés de leurs parents pour une sensibilisation au monde des oiseaux que l'on peut observer à Glanum.

Des ateliers pour les enfants

Les enfants, répartis en ateliers, découvrent de manière vivante et particulièrement adaptée les noms et les espèces d'oiseaux de Glanum à l'aide de fiches claires et précises : l'aigle de Bonelli (l'aigle en Provençal) 4 couples seulement, la fauvette pitchou (bouscarlo) espèce largement représentée, l'outarde canepetière (cano-petiero) 10 couples maximum etc. Les enfants sont intéressés et attentifs. Ils apprennent ensuite à se

servir de jumelles indispensables pour les observer.

Cette "mise en refuge" L.P.O du site archéologique de Glanum est un élément très positif

pour Saint-Rémy-de-Provence. Il met en œuvre la devise de la L.P.O "Agir pour la biodiversité".

Jean GAUTIER



L'atelier avec Géraldine Amiel pour sensibiliser les enfants au monde des oiseaux.